

> [Allgemeine Hinweise](#) > [Anlegen von Fahrzeugen](#)

Anlegen von Fahrzeugen

Zum Anlegen der Fahrzeuge der Ortsfeuerwehr klickst du auf:

1. Technik
2. Fahrzeuge
3. Neues Fahrzeug



Die nachfolgenden Felder sind Pflichtfelder und folgendermaßen auszufüllen:

Art / Typ

Art und Typ sind gemäß der Norm, zu der das Fahrzeug beschafft worden ist, auszufüllen.

(Die meisten Arten, die verwendet werden, sind unter **Tragkraftspritzen und Lösch(gruppen)fahrzeuge** zu finden!)

Funkrufnamen

Ist gemäß des Funkrufnamen auszufüllen. Beispiel: **10-11-2**

Kennzeichen

Ist mit Minus als Füllzeichen auszufüllen. Beispiel: **DH-F-1234**

Identifikation

Ist mit dem Kennzeichen des Fahrzeuges, mit Minus als Füllzeichen, auszufüllen. Beispiel: **DH-F-1234**

FMS/Opta

Im Leitstellensystem ist den Fahrzeugen unter FMS-Kennung die ISSI des MRT-Funkgerätes hinterlegt. Diese ISSI ist in dem Feld FMS/Opta zu hinterlegen.

Anhand der Angaben in diesem Feld wird das Fahrzeug in FeuerON beim FDS-Import identifiziert.

Weitere Infos zum Ermitteln der ISSI sieht unten bei [Export BOS-Sicherheitskarten](#).



Sollten FDS-Dateien fehlen bitte über den Gemeinde-Admin eine Rückmeldung geben.



Wird ein Fahrzeug außer Dienst gestellt, ist es naheliegend, dass der FMS-Code bei dem Folge-Fahrzeug weiter genutzt wird. Bei dem ausgemusterten Fahrzeug ist das Feld „FMS/Opta“ zu leeren! Wird ein Fahrzeug weiter genutzt, sei es in gleicher Funktion in einer anderen Ortsfeuerwehr oder umgebaut zu einer anderen Funktion, ist es durch den Gemeinde-Administrator durch Ändern der Kennung zu verschieben und der vorhandene Datensatz entsprechen anzupassen.



Das Feld „FMS/Opta (Übergangslösung)“ hieß bis Oktober 2024 FMS-Code. Hier wird nur kurz FMS/Opta als Feldbezeichnung verwendet.

Bezeichnung

Ist mit dem umgangssprachlichem Namen des Fahrzeuges auszufüllen. Beispiel: **TLF Fahrenhorst**

Takt. Besatzung

Die taktische Stärke ist hier anzugeben. Nach dem Muster Einheitsführer/Mannschaft/Gesamtstärke
Beispiel für einen selbstständigen Trupp: **1/2/3**

Erstzulassung

Ist mit Tag, Monat und Jahr auszufüllen. Beispiel: **01.02.2007**

Alle anderen Felder sollten so gut es geht ausgefüllt werden.

Export BOS-Sicherheitskarten

The screenshot shows the 'Abfragen/Suchen' (Queries/Search) section of the FeuerON system. The 'In den Daten suchen' (Search in data) tab is active, with sub-tabs for 'Abfragen', 'Feldsuche', and 'Sondereinsatzmittel Suche'. The 'Filter Felder' (Filter fields) section is visible. Below it, there are icons for search and a checkbox for 'Automatische Selektion'. The main search area contains several input fields: 'Modul:' (dropdown, value: '(leer)'), 'Art:' (dropdown, value: '(leer)'), 'Typ:' (dropdown, value: '(leer)'), 'Eigentümer:' (text input), 'Inventarnummer:' (text input), 'Barcode:' (text input), 'RFID:' (text input), 'Identifikation:' (text input), 'Besitzer (als Nutzer):' (text input), and 'Standort:' (text input). There are also checkboxes for 'Ausgemusterte berücksichtigen:' and 'Nur Sondereinsatzmittel:'. At the bottom, there is a 'Kennung:' field with the value '«Musterstadt, Stadt»'. The 'Suche starten' (Start search) button is visible. A dropdown menu is open, showing options: 'Datenexport Suchergebnis', 'Sammeländerung', 'Sammelprüfung', 'Sammelöschung', 'Export BOS-Sicherheitskarten' (highlighted), 'Import TETRA-Funkgeräte', and 'Import TETRA-Pager'. The 'Report starten' (Start report) button is also visible.

Diesen Export sehen nur Administratoren der Ebene Gemeinde oder höher.

Ortsbrandmeister, Gerätewarte oder Administratoren sehen die benutzerdefinierten Exporte:

- Modul Technik
- Feldsuche

- Modul Funktechnik
- Art Digitalfunk
- Suche starten
- Geräte nach „-A“ filtern
- Datenexport Funkgeräte_Grunddaten

Hiermit lassen sich die Funkgeräte und die ISSI ermitteln.

- Modul Technik
- Feldsuche
- Modul Fahrzeuge
- Suche starten
- Datenexport Fahrzeuge_mit_FMS-Code_LK

Hiermit lassen sich die Fahrzeuge und die FMS/Opta (Übergangslösugn) ermitteln.

[fahrzeug](#), [fms-code](#), [fms](#), [opta](#), [issi](#)

From:
<https://feueron-lk-dh.de/> - **FeuerON im Landkreis Diepholz**

Permanent link:
https://feueron-lk-dh.de/allgemeine_hinweise/anlegen_von_fahrzeugen?rev=1781197415

Last update: **2026/06/11 19:03**

